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Cari concittadini
e care concittadine,

desidero innanzitutto rivolgere a 
ciascuno di voi i miei più sentiti 
auguri di un Buon Natale e un Fe-
lice Anno Nuovo.

Vi scrivo mentre si sta per chiudere 
un anno particolarmente impegna-
tivo per le opere e i lavori iniziati, 
che in parte sono conclusi ed in 
parte verranno terminati nel corso 
del prossimo anno. Come avrete 
notato in paese sono in corso mol-
ti cantieri, fi nanziati da Regione 
Lombardia, da fondi ministeriali, 
europei o con risorse del Comune.

L’opera pubblica più importante 
di tutto il nostro territorio è sicura-
mente il Campus scolastico con la 
realizzazione della nuova Scuola 
Primaria di Mapello presso il Par-
co dell’Amicizia.
Un’opera certamente impegnativa 
a livello economico che, per l’au-
mento obbligatorio di legge dei 
prezzi a base d’asta da riconoscere 
all’impresa appaltatrice e per alcu-
ne varianti migliorative in corso 
d’opera resesi necessarie rispetto al 
progetto iniziale, sta comportando 
un aumento del costo complessi-
vo della Scuola di circa 2 milioni 
di euro in più, portando quindi il 
costo fi nale dell’opera attorno ai 
5 milioni e mezzo di euro (3 mi-
lioni e mezzo fi nanziati con fondi 
Bei europei). Cifra decisamente 
faraonica per il nostro Comune e 
che, per metà, siamo riusciti già 
a fi nanziare utilizzando lo scon-

to ottenuto con la gara d’appalto 
e con 400 mila euro di avanzo di 
Amministrazione, mentre, per la 
restante quota, attendiamo rispo-
sta dal Conto Termico del GSE che 
dovrebbe riconoscere al nostro Co-
mune 1 milione e 200 mila euro, 
risorse ad oggi fondamentali per il 
completamento della stessa. Come 
Amministrazione, siamo consape-
voli che questo notevole aumento 
di costi che per legge siamo obbli-
gati a riconoscere, distoglie risorse 
per altri attesi investimenti sul ter-
ritorio, ma siamo responsabilmen-
te convinti dell’importanza di rea-
lizzare questo “sogno” che da oltre 
vent’anni tutte le Amministrazioni 
che si sono avvicendate hanno in-
seguito, convinti che la Scuola è un 
investimento per il nostro futuro, 
in particolare per i nostri cittadini 
di domani. 

Si è invece concluso il cantiere fi -
nanziato, con il “Bando Borghi”, 
da Regione Lombardia per un mi-
lione di euro che ha visto il recu-
pero dell’ex Fienile di proprietà 
del Comune, sito in via Palestro e 
la riqualifi cazione del parcheggio 
presso il Santuario di Prada. A fi ne 
novembre, anche gli spazi interni 
sono stati completati con gli arre-
di (sempre fi nanziati da Regione) 
e con il 2025 si procederà all’aper-
tura dell’Infopoint turistico (obbli-
gatorio nel bando), gestito diretta-
mente da PromoIsola che trasferirà 
qui a Mapello la propria sede.

Recentemente, sono terminati an-
che i lavori di abbattimento delle 
barriere architettoniche e di rifaci-
mento delle facciate presso il Mu-
nicipio. In fase di progettazione è 
la sua nuova illuminazione, che 
verrà realizzata con il Nuovo Anno.

Un discorso a parte merita il can-
tiere della cosiddetta “Casa Spi-
ni”, l’immobile sito in piazza del 
Comune e destinato a diventare 
la nuova sede della Polizia Locale: 
da diversi mesi i lavori sono fermi 
per gravi inadempienze della ditta 
appaltatrice. L’Amministrazione, 
dopo vari tentativi di conciliazione 
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con l’impresa, ha deciso di attivare 
tutte le procedure previste dal Co-
dice dei Contratti per arrivare alla 
risoluzione del contratto con ad-
debito, in danno all’impresa. Con 
il nuovo anno, verrà altresì avviata 
la procedura per l’affi damento ad 
una nuova impresa delle opere di 
completamento del cantiere che 
prevediamo di terminare entro la 
prossima estate.

Per quanto riguarda la Scuola Pri-
maria di Prezzate, di recente sono 
stati ultimati i lavori di effi cienta-
mento energetico della palestra, 
realizzati grazie ad un fi nanzia-
mento statale di 140 mila euro, per 
la sostituzione di tutti i serramenti, 
la posa di un “cappotto” esterno e 
la sistemazione del tetto, oltre alla 
tinteggiatura degli interni.

Due opere invece già appaltate 
che stanno per iniziare: l’area di 
esondazione del torrente Buliga 
in frazione di Valtrighe e la mes-
sa in sicurezza della via Divisione 
Tridentina in frazione di Piana. In 
merito all’Area di esondazione, è 
stato già fi rmato il contratto con 
l’impresa aggiudicataria dei lavori 
che inizieranno con il nuovo anno 
e termineranno la prossima esta-
te. L’area, dal costo di 2 milioni 
e mezzo di euro, è fi nanziata da 
Regione Lombardia per l’importo 

di 2 milioni e 100 mila euro e per 
la restante quota dal nostro Con-
sorzio di Bonifi ca. Per quanto ri-
guarda la messa in sicurezza della 
scarpata in via Divisione Tridenti-
na nella frazione di Piana, i lavori 
inizieranno la prossima primavera, 
per un importo di 210 mila euro, 
fi nanziati con fondi del Ministero 
dell’Interno.

Infi ne, per quanto riguarda l’A-
rea Polifunzionale per lo Sport
(Area Feste), come Amministrazio-
ne siamo consapevoli dei grandi 
ritardi di quest’opera, dovuti ai 
continui contenziosi con la dit-
ta appaltatrice. Nonostante tutto, 
rimaniamo convinti della grande 
valenza sociale di quest’opera in 
quanto luogo di aggregazione, di 
incontro e svago per la comunità: 
attraverso un bando del Distretto 
del Commercio sono già state ac-
quistate delle attrezzature interne 
necessarie per l’avvio dell’attività 
di ristorazione e gestione dell’area. 
Con il Nuovo Anno, avvieremo le 
procedure per l’assegnazione con 
bando dell’Area ad un gestore per 
arrivare all’apertura al pubblico la 
prossima primavera. 

All’interno del notiziario troverete 
tante altre informazioni sul lavoro 
svolto dai singoli assessorati e sulle 
tante attività che vengono portate 

avanti dalle numerose e preziose 
associazioni presenti sul nostro 
territorio.

Ringrazio, quindi, la giunta comu-
nale, i consiglieri e i dipendenti 
del Comune per il fondamentale 
supporto. Un grazie grande e sen-
tito a tutti i volontari che operano 
nelle tante Associazioni comunali: 
ad uno ad uno li ringrazio, consa-
pevole che sono il cuore pulsante 
della nostra Comunità, motore di 
numerose attività che vanno dalla 
cultura alla solidarietà, dall’edu-
cazione alla tutela dell’ambiente, 
contribuendo a creare occasioni di 
crescita, di solidarietà e partecipa-
zione.

Vi auguro un felice e sereno Anno 
Nuovo, ricco di salute, di gioia e di 
realizzazione personale e colletti-
va. Un augurio speciale a chi sta vi-
vendo una condizione di fragilità e 
di malattia. Che il 2025 porti con 
sé nuove speranze, nuovi sogni e la 
possibilità di costruire insieme un 
domani ancora migliore.

BUON NATALE
E BUON ANNO NUOVO

Il vostro Sindaco
Alessandra Locatelli
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Accessibile ed effi ciente:
il Municipio ha cambiato pelle

L’edifi cio simbolo della vita pub-
blica di Mapello ha ora un volto 

rinnovato. Come da programma, si 
sono conclusi entro la fi ne del 2024 
i lavori di riqualifi cazione del 
Municipio di piazza IV Novembre. 
Gli interventi, iniziati nell’autun-
no del 2023, hanno restituito un 
palazzo inclusivo privo di barriere 
architettoniche, oltre che rinnovato 
nel suo aspetto. Il tutto, rispettando 
l’estetica storica dell’edifi cio. 
Il cantiere si è occupato della com-
pleta ristrutturazione esterna 

dello stabile, dagli intonaci del-
le facciate al tetto. In particolare, 
è stata realizzata una nuova scala 
centrale di ingresso con due ram-
pe laterali che rende il Municipio 
accessibile a tutti i cittadini. È sta-
to ultimato attorno all’edifi cio un 
nuovo marciapiede in cubetti di 
porfi do uguali a quelli della piazza 
del Comune. L’intervento ha avuto 
un costo complessivo di 410.000 
euro, fi nanziato con risorse comu-
nali per 360.000 euro e per 50.000 
euro da Regione Lombardia. 

Nel corso del 2025, l’Amministra-
zione comunale procederà con la 
realizzazione di un nuovo impian-
to di illuminazione esterna.

Lavori conclusi, a breve l’affi damento 
della gestione
Il nuovo InfoPoint vede la luce

Da fi enile degradato nel cuore 
del paese a spazio di valoriz-

zazione culturale e turistica. È la 
trasformazione che ha vissuto il 
rustico di via Palestro, dove si sono 
conclusi i lavori di riqualifi cazio-
ne dello stabile e la realizzazio-
ne della nuova piazzetta.
Un binomio che incrementa ul-
teriormente il decoro nel cen-
tro storico, e che introduce nuovi 

spazi di socialità e servizi, come 
portabiciclette e colonnine di rica-
rica per bici elettriche.
Nel nuovo edifi cio troverà spazio 
un InfoPoint che sarà gestito da 
PromoIsola, ente che a sua volta 
trasferirà la propria sede in que-
sto fabbricato. Agli inizi del 2025, 
il Comune affi derà la gestione del 
rustico proprio a PromoIsola at-
traverso la stipula di una conven-
zione. Ultima tappa prima della 
defi nitiva conclusione degli inter-
venti è stata, a fi ne novembre, la 
consegna e l’installazione degli ar-
redi per gli spazi interni. 
Il progetto dell’opera, realizzato 
dall’architetto paesaggista Luigino 
Pirola di Bonate Sopra, ha previ-
sto il consolidamento statico e il 
restauro conservativo delle parti 
meritevoli di specifi ca salvaguardia 
e la ristrutturazione per renderlo 
idoneo ad ospitare spazi di acco-
glienza e di uffi cio.
Simbolicamente è stata mantenu-
ta l’apertura del portico attraverso 

Parcheggio Prada

grandi vetrate collocate tra i pila-
stri esistenti. L’ingresso introduce 
in una hall di disimpegno, dove 
un bancone reception costituirà 
il primo punto informativo per i 
visitatori. Alle spalle della recep-
tion si collocano due ambienti. 
Dalla hall d’ingresso, una scala e 
un ascensore consentono di salire 
al primo piano, dove trovano po-
sto due uffi ci che benefi ciano della 
luce portata all’interno da tre lucer-
nari posti nella falda rivolta verso 
via Palestro. Il costo dell’opera è 
di un milione di euro, fi nanziati 
da Regione Lombardia attraverso 
il bando «Valorizzazione turistica 
dei borghi» che ha sostenuto anche 
la riqualifi cazione del parcheggio 
situato al santuario di Prada, già 
completato nel mese di maggio.
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Scuola primaria, richiesto il
conto termico per oltre 1 milione di euro

Sono in corso i lavori che porte-
ranno alla realizzazione della 

nuova scuola Primaria presso il 
campus di via del Lazzarino.
Con l’inaugurazione della nuova 
scuola Primaria, potrà trovare la 
sua conclusione un lungo percor-
so partito oltre vent’anni fa, guida-
to dalla visione di riunire i servizi 
scolastici in un unico e moderno 
spazio, ricco di servizi e circonda-
to dalla natura del Monte Canto. 
Gli interventi hanno un valore di 
5,5 milioni di euro, di cui 3,5 mi-
lioni assegnati al Comune a fondo 

perduto come “Fondi Bei” e circa 2 
milioni di risorse comunali.
Tra i mesi di febbraio e marzo, sarà 
possibile defi nire la tempistica rea-
le del termine dei lavori.
L’Amministrazione comunale ha 
avviato l’iter di richiesta del Con-
to Termico GSE, strumento statale 
che prevede l’erogazione di incen-
tivi che, nel caso di Mapello, pos-
sono raggiungere gli 1,2 milioni 
di euro, risorse fondamentali 
per andare a sgravare la quota 
a carico del bilancio comunale. 
Il Comune può accedere a questi 

fondi dal momento che la nuova 
Primaria sarà uno stabile NZEB, 
ossia un “Edifi cio a quasi energia 
zero”, ma lo Stato richiede l’ab-
battimento del vecchio fabbricato, 
ossia dell’ex scuola Primaria di via 
Agazzi e della palestra annessa.

L’obiettivo che guida questo per-
corso è quello di offrire ai mapel-
lesi del futuro delle infrastrutture 
scolastiche moderne, comode, 
belle e sicure, per migliorare l’e-
sperienza didattica e i servizi a sup-
porto della cittadinanza.

Una palestra effi ciente per
i nostri studenti
Sono da poco terminati i lavori di effi cientamento energetico della palestra a servizio della Scuola Primaria 

di Prezzate. Grazie alla sostituzione dei serramenti, alla realizzazione di un nuovo termoisolamento e alla 
posa di un nuovo manto di copertura, è oggi a disposizione delle alunne e degli alunni del territorio un servizio 
moderno e dai consumi ottimizzati. Il cantiere è stato possibile grazie ad un investimento pari a 140mila euro, 
proveniente da un fi nanziamento statale.
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Il maltempo del 2024 ci ha lasciato solo pochi mesi per divertirci a pieno, ma a par-
tire dal 2025 un importante punto di aggregazione ci terrà compagnia per le pros-

sime estati. Stiamo parlando del chiosco all’interno del Parco dell’Amicizia, che 
la scorsa estate ha animato una delle zone più frequentate del paese soprattutto nel 
mese estivo. Si tratta di un servizio importante perché da una parte risponde ai biso-
gni dei più piccoli e delle famiglie mapellesi che ogni giorno si ritrovano nel parco, 
dall’altra svolge un’azione di presidio del parco in termini di sicurezza e di decoro 
urbano. Vista l’esperienza positiva, l’Amministrazione comunale sta predisponendo 
un nuovo bando per la concessione dello spazio con un accordo pluriennale. 

Il chiosco nel Parco dell’Amicizia
ritorna nel 2025

Garantire attività ludiche sicure e di qualità è una priorità per le famiglie e, proprio per 
questo, lo è anche per l’Amministrazione comunale. Il Comune ha investito 55.000 

euro di risorse di Bilancio per un pacchetto di lavori al Parco dell’Amicizia e nelle aree verdi 
di via del Pergolone, di Prezzate e della località Piana (in convenzione con un privato). Tra 
gli interventi rientrano la sostituzione della vecchia pavimentazione antitrauma con 
una nuova, l’installazione di nuovi giochi come scivoli e altalene e la sistemazione delle 
staccionate presso il parco di Piana. Gli interventi si aggiungono all’assegnazione di un 
contributo pari a 10mila euro alla parrocchia di Valtrighe, fi nalizzato alla manutenzione 
del parco giochi parrocchiale aperto al pubblico. Già lo scorso anno il Comune aveva in-
vestito 55mila euro (di cui 30 mila euro provenienti da un bando di Regione Lombardia), 
nella manutenzione dei parchi comunali, a testimonianza dell’attenzione su questo tema.

Più divertimento e sicurezza
per i nostri bimbi

Strade sicure per la località Piana
Nella  primavera del 2025 partiranno i lavori per la messa in sicurezza di via Divisione Tridentina. Oggetto 

dell’intervento sarà la scarpata a lato della sede stradale, che sarà consolidata per un costo complessivo di 
circa 210mila euro. Una somma che il Comune di Mapello si è aggiudicato presentando un progetto che è risultato 
tra quelli di maggior valore nell’ambito di un bando del Ministero degli Interni, che ha precedentemente fi nan-
ziato anche il progetto esecutivo.

Manutenzioni
per una viabilità sicura

Nel corso del 2024, l’Amministrazione ha promosso una serie di interventi di 
riasfaltatura e di inghiaiatura delle strade comunali. È stato posato un nuovo 

asfalto in via San Cassiano, in via Tasso e presso i marciapiedi di via Teoperga e S. 
Alessandro, mentre, nella primavera del 2025, si procederà con il parcheggio del mu-
nicipio. Il pacchetto di interventi ha un costo di circa 110 mila euro. Dal lato delle 
inghiaiature, il Comune ha promosso una serie di lavori di sistemazione della super-
fi cie stradale in via Cà Volper, via San Grato, via Villa Martinelli, via Ca’ Costantino, 
lungo il percorso pedonale di via del Pergolone, presso il percorso vita zona Prada, 
sul Viale di Prada e in via Vivaldi, per un investimento totale di circa 30mila euro.

San Cassiano
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Variante al PGT, meno consumo di suolo
per la Mapello del futuro

Il vigente Piano di Governo del 
Territorio è stato defi nitivamente 

approvato con deliberazione con-
siliare n. 22 del 30 marzo 2011; con 
successiva deliberazione consiliare 
n. 21 del 29 aprile 2017 è stata ap-
provata la prima variante generale.
La nuova variante al PGT, che ver-
rà adottata nel gennaio del 2025, 
recepisce le indicazioni relative 
alla Riduzione del Consumo di 
Suolo, proponendo una diminu-
zione complessiva della superfi cie 
degli ambiti di trasformazione in 
linea con le indicazioni dei Piani 
Regionali e Provinciali sovraordi-
nati (PTR e PTCP), per un’entità 
di poco superiore al 25%, aggior-
nando l’indicatore del consumo di 
suolo ad un valore pari a 31,82%, 
questo in diminuzione rispetto al 
dato riferito al 2.12.2014.
Il progetto di variante al PGT inter-
viene inoltre sul tema della rigene-
razione urbana in ottemperanza ai 
disposti di cui alla L.R. n. 18/2019 
(BURL n.48/2019) relativa a «Mi-
sure di semplifi cazione e incentiva-
zione per la rigenerazione urbana e 
territoriale, nonché per il recupero 
del patrimonio edilizio esistente». 
Regione Lombardia ha infatti pre-
visto per le Amministrazioni Co-
munali, l’obbligo di determinare 
gli ambiti del tessuto urbano in cui 
avviare processi di rigenerazione 
urbana e territoriale, prevedendo 
specifi che modalità di intervento 
ed adeguate misure di incentiva-
zione con l’obiettivo primario di 
garantire lo sviluppo sociale ed 
economico sostenibile, integrare 
funzionalmente il sistema urbano, 
nonché aumentare le prestazioni, 
l’effi cienza e la sicurezza del pa-
trimonio immobiliare esistente al 
fi ne di consentire il recupero/la ri-
qualifi cazione di edifi ci.
Recepisce quindi le opere pubbli-
che oggetto di relativa programma-
zione, quali l’area di esondazione 
controllata di Valtrighe e le nuove 

piste ciclopedonali, introducendo 
in ultimo alcuni correttivi, questi 
fi nalizzati a meglio chiarire alcu-
ni aspetti del Piano, individuando 
nel contempo nuove soluzioni tali 
da “agevolare e incentivare” l’at-
tuazione delle relative previsioni. 
Nell’ambito della variante di pia-
no, il Comune ha aggiornato la 
relativa componente geologica e 
sismica, recepisce l’esito degli ap-
profondimenti idrogeologici con 
specifi co riferimento al rischio 
idraulico e infi ne defi nisce il docu-
mento comunale relativo all’inva-
rianza idraulica, in ottemperanza 
alle specifi che disposizioni regio-
nali.
Per quanto concerne la residenza, 
nella previsione di variante è pre-
vista una riduzione di quasi un 
terzo dei nuovi alloggi derivanti 
dall’attuazione degli ambiti di tra-
sformazione ad oggi non approva-
ti, rispetto all’analogo dato del 
vigente PGT. Tale riduzione trae 
da un lato origine dallo stralcio 
di un ambito di trasformazione 
(questo rivisto con destinazione 
produttiva) e dall’altro dalla ridu-
zione conseguente alla diminu-

zione della superfi cie territoriale 
degli ambiti di trasformazione. In 
considerazione delle modifi che in-
trodotte, considerando quale nu-
mero degli alloggi e delle famiglie 
al 31.12.2023 rispettivamente le 
3170 unità (fonte Uffi cio Tributi) e 
le 2898 famiglie (fonte Uffi cio De-
mografi co), il numero degli alloggi 
disponibili è di 568 unità, con pre-
visioni di esaurimento ridefi nite in 
14 anni. Rispetto al vigente PGT, le 
previsioni di nuovi abitanti si ri-
ducono conseguentemente di 180 
unità.
E’ intenzione dell’Amministrazio-
ne Comunale procedere con l’a-
dozione del progetto di variante 
entro il mese di gennaio 2025, 
pervenendo quindi alla relativa 
approvazione fi nale entro la pros-
sima estate. 
I Cittadini e/o gli eventuali sogget-
ti interessati, entro 60 giorni dalla 
pubblicazione del piano (che in-
terverrà successivamente all’ado-
zione), potranno prendere visione 
dei relativi contenuti e presentare 
eventualmente osservazioni che 
verranno esaminate prima dell’ap-
provazione fi nale.
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Nuovi occhi elettronici sulle nostre
strade per un territorio più sicuro

L’Amministrazione comunale, in collaborazione con la Polizia Locale, sta lavorando per 
potenziare il sistema di videosorveglianza comunale delle aree pubbliche. In parti-

colare, il piano prevede di incrementare il numero delle telecamere dalle attuali 35 fi no ad 
un totale di 55. Il progetto sarà concretizzato nel corso del 2025 grazie alla partecipazione 
ad un bando regionale sulla sicurezza e all’investimento di un pacchetto di risorse comunali. 
Inoltre, entro fi ne anno, agli 11 portali di lettura targhe in entrata già installati, si aggiun-

geranno altri 3 portali in uscita sulle vie a maggior fl usso veicolare: via Europa, via XI Febbraio e via Scotti, per 
un investimento di 15.000 euro. Infi ne, sono stati posizionati dei rilevatori statistici per verifi care il numero e la 
velocità di percorrenza dei veicoli su alcune strade come la via Pascoli, la via XI Febbraio e via Italia.

Assegnato il cantiere
per l’area di esondazione a Valtrighe
Opera pronta entro la fi ne dell’estate del 2025

L’anno che è alle porte sarà decisivo per lo svolgimento dei lavori che doteranno 
Valtrighe di una nuova area di esondazione ad ovest di Villa Gromo. L’opera, 

progettata per abbattere il rischio idrogeologico legato al Torrente Buliga, metterà in 
sicurezza l’abitato dalle eventuali piene del corso d’acqua. I lavori sono stati comple-
tamente fi nanziati da Regione Lombardia e dal Consorzio di Bonifi ca della Media e 
Bassa Pianura Bergamasca, per un importo complessivo di circa 2,5 milioni di euro. 
L’appalto è stato assegnato ad un’azienda trentina specializzata nella realizzazione di 
opere di prevenzione del dissesto idrogeologico, e la conclusione dei lavori è previ-
sta entro la fi ne dell’estate del 2025. 

Mapello in prima linea
nella transizione
energetica: nasce la
comunità energetica
rinnovabile Sinergia

Un nuovo percorso di sostenibilità per valo-
rizzare l’energia prodotta da fonti rinnovabi-

li sul territorio. Mapello è tra i Comuni fondatori 
della CER Sinergia, la più estesa per superfi cie e 
bacino potenziale di utenti di tutta la Lombardia, 
e ad esclusiva partecipazione pubblica. Una CER 
(Comunità Energetica Rinnovabile) è un insieme 
di cittadini, imprese ed enti territoriali (Comuni o 
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cooperative, enti di ricerca, religio-
si, del terzo settore o di protezio-
ne ambientale) che condividono 
l’energia elettrica rinnovabile 
prodotta dai rispettivi impianti 
di produzione di energia rinno-
vabile.
Questa risorsa può essere condivi-
sa tra i diversi soggetti produttori 
e consumatori, localizzati all’in-

terno del territorio, grazie all’im-
piego della rete nazionale di di-
stribuzione di energia elettrica. 
Si tratta di un’iniziativa con una 
forte impronta sociale che mira a 
implementare le relazioni tra citta-
dini, enti e aziende. Oltre ad avere 
come obiettivo il raggiungimento 
di emissioni nette pari a zero, la 
CER attiva innovazione sociale e 

genera coesione sociale, riduce le 
disuguaglianze, crea occupazione 
e garantisce maggior sostenibili-
tà. A promuovere la nascita della 
CER, offrendo ai Comuni suppor-
to e consulenza per la fase di star-
tup, è stata HServizi Spa, la società 
pubblica partecipata dai Comuni 
di Isola e Val San Martino e dalla 
Provincia.

Puliamo il mondo!

Con il contributo di cia-
scuno di noi, l’azione di 

un singolo può trasformarsi 
nell’impatto di una comuni-
tà intera. Con questo spirito, 
Mapello ha nuovamente preso 
parte all’iniziativa “Puliamo il 
mondo”, rassegna che Legam-
biente propone con successo 
da oltre trent’anni. Ad inizio 
autunno, le quattro classi pri-
me della scuola secondaria di 
primo grado di Mapello, per 
un totale di circa cento ragazzi e ragazze, hanno mappato palmo a palmo il territorio comunale per contribuire 
al decoro del nostro paesaggio. Due giornate in cui i giovani mapellesi hanno accresciuto la coscienza ecologica 
trascorrendo insieme del tempo utile per tutta la comunità, migliorando il paese che viviamo ogni giorno.

Giornata del Verde Pulito,Giornata del Verde Pulito,
che partecipazione!che partecipazione!

Nel mese di giugno, i coscritti del 1975, i pre-
ziosi volontari del GEAM e i collaboratori 

del McDonald’s di Ambivere sono stati in prima 
linea in occasione della Giornata del Verde Pu-
lito. L’iniziativa, promossa da Regione Lombar-
dia per sensibilizzare i cittadini sulle tematiche 
ambientali e in particolare i più giovani, mira a 
sviluppare un senso di responsabilità e di appar-
tenenza per il luogo in cui si vive promuovendo 
la formazione di una cultura e di una coscien-
za ambientale. Il gruppo di lavoro ha realizzato 
azioni concrete di pulizia di alcune aree del terri-
torio, nell’ottica di difendere il bene comune. Le 
operazioni sono state sostenute dal Mcdonald’s
di Ambivere, che ha contribuito con la fornitura 
del materiale tecnico utilizzato.
Un grande grazie a tutti i partecipanti! La vo-
stra esperienza di impegno e aggregazione è di 
esempio.
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Un piano agronomico specialistico
per valorizzare il verde pubblico
Nel 2021 l’Amministrazione co-

munale ha ritenuto opportuno 
aggiornare, con il supporto tecnico 
di agronomi e paesaggisti, il censi-
mento delle aree verdi pubbliche
con un documento che ne descrive in 
dettaglio la collocazione, l’ampiez-
za e le caratteristiche vegetazionali. 
L’obiettivo è quello di governare al 
meglio un prezioso patrimonio dal 
molteplice valore (ambientale e pa-
esaggistico, ornamentale, ricreativo, 
sportivo, ludico e didattico), parten-
do dalla consapevolezza della sua 
consistenza, per poi programmare 
nel dettaglio, con un lavoro di pre-
cisione, le modalità per una gestio-
ne di valorizzazione razionale.
Il censimento analizza ed al con-
tempo propone soluzioni per otti-
mizzare le spese di manutenzione 
ordinaria e straordinaria, con parti-
colare attenzione a quelle situazioni 
critiche per la sicurezza. Analizza i 
costi per la manutenzione del verde 
costituiti da rasatura dell’erba, da 
potature di siepi e alberi, da sarchia-
ture e puliture di aiuole in genere, 
da raccolta foglie, da verifi ca delle 
condizioni fi tosanitarie e strutturali 
degli alberi di maggiori dimensioni, 
nonché l’abbattimento dei soggetti 
ritenuti pericolosi o inadatti al sito 
che li ospita, ed infi ne la messa a di-
mora di nuove piante.

Alcuni numeri rendono ragione del 
lavoro svolto e del patrimonio vege-
tale coinvolto:

- 88 sono le aree verdi rilevate 
dall’indagine, alcune ulterior-
mente suddivise in subalterni 
perché articolate negli assetti fun-
zionali, strutturali e vegetaziona-
li; si raccolgono per la maggior 
parte nella zona più densamente 
edifi cata del capoluogo (61 aree 
nell’ambito di Mapello), oltre a 
24 aree nella frazione Prezzate e 
25 negli abitati di Piana, Valtrighe 
e Cabanetti.

- 147.000 mq è la superfi cie com-
plessiva delle aree verdi pubbli-
che, che corrisponde a circa l’1,7% 
dell’intero territorio comunale;

- 146.400 mq è la superfi cie dei 
tappeti erbosi che vengono rasa-
ti dalle 3 alle 8 volte l’anno e che 
costituiscono la quasi totalità delle 
aree censite;

- 1.070 è il numero degli alberi, di 
diversa dimensione, specie ed età;

- 480 il numero degli arbusti sin-
goli;

- 1.145 metri lineari è l’estensio-
ne delle siepi, di diversa forma, 
specie e dimensione;

- 695 mq è la superfi cie occupata 
dagli arbusti in gruppo.

Una menzione particolare meritano 
due aree, o meglio due ambiti, en-
trambi collocati alla periferia Sud-
Ovest del capoluogo: il complesso 
del santuario della Madonna di 
Prada con il parco e il viale storico e 
l’ambito del campus scolastico-spor-
tivo di recente realizzazione.
Il Parco di Prada di grande valore 
storico, culturale e paesaggistico, il 
cui patrimonio arboreo (nel com-
plesso sono presenti 232 alberi di ti-
glio, di cui circa 200 risalenti all’im-
pianto originario del 1919) risulta 
bisognoso di una gestione puntuale 
per la quale è stato elaborato un pia-
no pluriennale, al fi ne di preservarne 
tutte le peculiarità. Le prime azioni 
prevedono la messa in sicurezza 
dell’alberatura con la sostituzione 
degli alberi con gravi problemi di 
stabilità.
Il polo educativo, ancora in fase 
di completamento, affi ancato dal-
le strutture sportive, costituirà negli 
anni un punto aggregativo signifi ca-
tivo in cui la componente del verde 
risulta importante sia in termini di 
spazi sia di complessità vegetaziona-
le, grazie alla presenza dei numero-
si alberi di recente piantumazione. 
Come per i grandi alberi di Prada, 
anche questi giovani necessita da 
subito di attenzioni affi nché possa-
no svilupparsi e fornire importanti 
servizi ecosistemici per il territorio 
circostante.
Queste due aree, come gran parte del 
territorio comunale, sono sottese al 
vincolo paesaggistico come defi nito 
dal D.lgs. 42/2004, in quanto di-
chiarate “di notevole interesse pub-
blico” da un Decreto del Presidente 
della Regione Lombardia nel 1979, 
per sottolinearne il valore e l’impor-
tanza della loro salvaguardia.
Come si legge si tratta quindi di un 
patrimonio cospicuo, una grande 
dote vegetale da ben governare, tute-
lare e, laddove possibile, migliorare. 
Per il solo anno 2024, la manuten-
zione ordinaria (sfalci erba) e straor-
dinaria (potature) del Verde ha rag-
giunto l’importante cifra di 120.000 
euro.
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Torrenti, fossi e cigli stradali:
un territorio sicuro passa da
manutenzioni puntuali

Anche nel corso del 2024, il Comune ha provveduto alla pulizia spondale del 
Torrente Dordo. Le operazioni sono state coordinate ed effettuate dai volon-

tari del GEAM, che si è occupato anche della manutenzione dei sentieri sulla su-
perfi cie comunale e del verde nei boschi. Le attività rientrano nell’ambito della 
convenzione annuale tra il Comune e il Gruppo ecologico mapellese, dal valore di 
15mila euro. L’Amministrazione comunale ha quindi fi nanziato la pulizia del cana-
le scolmatore e dei fossi nella piana di Prada, per un totale di 10mila euro. In tre 
occasioni nel corso dell’anno, si è provveduto al taglio dell’erba nelle aree verdi 
pubbliche e alla pulizia dei cigli stradali, con un investimento pari a 20mila euro. 
Insieme al piano di gestione del verde precedentemente illustrato, l’integrazione di 
tutte le attività presentate ha contribuito a minimizzare l’impatto delle precipitazio-
ni record cadute nel 2024, dimostrando quanto le operazioni di manutenzione 
del paesaggio concorrono a garantire la sicurezza del nostro paese.

Nei primi mesi del 2024 sono entrati in funzione i nuo-
vi punti di ricarica riservati ai veicoli elettrici. Nel 

dettaglio, le colonnine sono state installate a fi ne 2023 nei 
pressi del Parco dell’Amicizia e nel parcheggio di via Gian 
Maria Scotti, in collaborazione con la società Be Charge.

Operative le
colonnine di ricarica
per veicoli elettrici

Più di 85.300 chili di plastica e oltre 427.000 euro ri-
sparmiati negli ultimi dodici anni: è solo uno dei dati del 

report prodotto dalla società Aqvagold che dettaglia le attività 
e i vantaggi delle due casette dell’acqua sul territorio comuna-
le, site in via del Lazzarino nel capoluogo e in via Teoperga a 
Prezzate.
Numeri che raccontano un impatto consistente sulle nostre 
abitudini in ottica sostenibile! In contemporanea alla conse-
gna casa per casa di questo notiziario, Aqvagold sta organiz-
zando una giornata promozionale presso le due casette ma-
pellesi.
Si riporta per conoscenza lo studio prodotto.

Casette dell’acqua, un prezioso alleato
in ottica sostenibile
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Piano Diritto allo Studio 2024/2025
Focus sulle fragilità e sui servizi

Il Piano di Diritto allo Studio co-
munale rappresenta l’impegno 

concreto dell’Amministrazione per 
garantire annualmente a tutti i cit-
tadini, in particolare ai nostri 633 
studenti (di cui 457 residenti), un 
sistema educativo-scolastico inclu-
sivo e di qualità.
A fi ne novembre, con la sua appro-
vazione in Consiglio Comunale, 
sono state stanziate risorse a soste-
gno degli interventi e dei servizi in 
ambito scolastico (e non solo) per 
oltre 712 mila euro.
La maggior parte è volta a sostene-
re le famiglie attraverso la riduzio-
ne del costo reale del trasporto e 
della mensa scolastica, delle rette 
per la frequenza ai due nidi con-
venzionati (per 66.764 euro) o alla 
Scuola dell’Infanzia Paritaria di 
Prezzate (per 47.492 euro), un 
sostegno al merito attraverso l’asse-
gnazione di Borse di Studio (per 
7mila euro), un contributo dato 

per l’abbonamento al trasporto 
scolastico per gli studenti delle 
scuole superiori (per 2.400 euro), 
la gratuità dei libri di testo per 
gli alunni della Primaria (14.500 
euro), il costo dei pasti degli inse-
gnanti in mensa (19mila euro), il 
sostegno al nostro Istituto Com-
prensivo (quasi 56mila euro) o 
l’attivazione sia dello Spazio com-
piti comunale (10.210 euro), sia di 
quello della parrocchia di Prezzate 
(2.800 euro), il servizio pre e post 
scuola alla Primaria e Infanzia di 
Mapello (11.868 euro), oltre ad im-
portanti risorse per garantire l’assi-
stenza educativa scolastica ai 38 
alunni con disabilità (per 198mila 
euro). Nel periodo estivo, oltre 
all’attività del Progetto “Giovani 
Estate” (quasi 25mila euro) rivolto 
agli adolescenti e all’organizzazio-
ne del “Baby Cre 3-6 anni“ presso 
l’Infanzia di Mapello, l’Ammini-
strazione comunale ha manifestato 

sostegno anche ai CRE parrocchiali 
attraverso un contributo di 13mila 
euro, fi nalizzato a contenere il co-
sto della retta settimanale di fre-
quenza. Inoltre, è stato assegnato 
un ulteriore contributo “una tan-
tum” di 6.300 euro a supporto di 
alcuni laboratori in ambito del 
CRE, e un impegno di circa 7.000 
euro per garantire l’assistenza edu-
cativa ai ragazzi e alle ragazze di-
sabili frequentanti i CRE, verso cui 
sono state dedicate oltre 290 ore di 
servizio per affi ancarli nelle attività.
Da considerare anche le manu-
tenzioni e le utenze degli edifi ci 
scolastici per un importo di circa 
175mila euro.
Gli importi sopra indicati permet-
tono di prendere consapevolezza 
sull’entità delle risorse e dei servizi 
erogati e aiutano a comprendere 
l’importanza che le politiche edu-
cative ricoprono nella nostra co-
munità.

Un premio al merito per lo studio

Nel corso del 2024, l’Ammini-
strazione comunale ha asse-

gnato le Borse di studio al meri-
to per i risultati didattici ottenuti 
nell’anno scolastico 2022/2023. 
Sono in tutto diciotto le studen-
tesse e gli studenti benefi ciari, i cui 
nomi si riportano di seguito. Per 

la scuola secondaria di primo gra-
do (ex scuole medie): Alice Botti, 
Sebastiano Bertuletti, Giulia Bolis, 
Antonella Medolago, Marta Ceci-
lia Ravasio, Leonardo Pirola. Per le 
scuole secondarie di secondo gra-
do: Loris Rota, Lisa Romanò, Sofi a 
Tubiana, Irene Dal Cortivo, Chiara 

Scudeletti. Per i risultati raggiunti 
nel cammino di laurea triennale: 
Serena Vassalli. Per il conseguimen-
to della laurea magistrale: Fran-
cesca Nava, Michele Biffi , Micol 
Brembilla, Francesca Rossi, Maria 
Rosaria Boles, Mattia Vassalli. L’Am-
ministrazione comunale è convinta 
che riconoscere chi si è distinto in 
ambito scolastico vada non solo 
premiato ma soprattutto sostenuto 
nel suo cammino formativo. Allo 
stesso tempo, crede che sia di fon-
damentale importanza garantire, 
con strumenti concreti ed effi caci, 
l’accesso di tutti e tutte le giovani 
allo studio, come diritto fonda-
mentale, indipendentemente dal 
reddito, dalla condizione sociale e 
dai risultati. Complimenti a tutti gli 
studenti e le studentesse che hanno 
ricevuto la borsa di studio!



Scuole e giovani

13Dicembre 2024

Un’esperienza formativa
tra impegno civico e divertimento

Acavallo tra l’ultima settimana di agosto e la prima settimana di settembre, si è svolta in paese una nuova 
edizione dell’iniziativa “chi non lavora”. Il progetto mira a coinvolgere gli adolescenti nella fascia di età dai 

13 ai 16 anni per fare aggregazione e creare un gruppo capace di restituire valore al territorio e ai suoi abitanti. 
Quest’anno, le attività di cittadinanza attiva si sono sviluppate tra il magazzino comunale, dove è stata promossa 
una generale pulizia, e i parchi comunali, dove si è fatta la manutenzione delle panchine. Durante la prima setti-
mana si è registrata la partecipazione di 10 tra ragazzi e ragazze, che sono cresciuti a dodici nella seconda settima-
na. Partner del progetto è la cooperativa “Proges”, che ha guidato le operazioni insieme ai volontari del GEAM, 
che si coglie l’occasione per ringraziare.

Una giornata da ricordare:
le amate Olimpiadi dell’Isola

Record di iscritti e un’impareg-
giabile atmosfera di vitalità: 

questi gli ingredienti che hanno 
animato la 23a edizione delle 
Olimpiadi dell’Isola, la grande 
festa dello sport che ha richiama-
to, ad inizio maggio, oltre 1.050 
studenti delle scuole primarie del 
territorio presso gli impianti spor-
tivi di Brembate. Venti le squadre 
partecipanti (suddivise nelle ca-
tegorie Piccoli, Cuccioli e Allievi), 
che si sono sfi date in gare di corsa 
veloce sui 50 metri, salto in lungo, 
percorsi misti, lancio del missile, 
mezzofondo 400 e 600 metri e 
staffette 4x50. Presenti anche alcu-
ni atleti disabili, a dimostrazione 
del potere inclusivo dello sport. 
Ad aprire la manifestazione è stata 
l’accensione della fi amma olimpi-
ca e il giuramento, in nome di tutti 
i partecipanti, della campionessa 
juniores nel lancio del giavellotto 
Sofi a Frigerio. Poco importa che i 
ragazzi e le ragazze mapellesi non 

siano riusciti a salire sul podio 
della classifi ca generale a squadre: 
è stata una bellissima esperienza 
che tutti ricorderanno per aver te-
stato le proprie potenzialità, per 
aver stretto nuove amicizie, per 
aver vissuto una giornata unica, 
per aver scoperto nuove discipline 

e per aver imparato nuove lezio-
ni. Organizzate da PromoIsola in 
collaborazione con gli assessorati 
allo Sport dei Comuni dell’Isola, 
le Olimpiadi sono state inserite 
nel calendario di appuntamenti 
del «TIME|OUT Sport festival» pro-
mosso da H-Servizi.
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Alpini nei panni degli insegnanti
Un dialogo tra generazioni

Nel mese di marzo, gli studenti 
delle classi terze della scuola 

secondaria di primo grado hanno 
vissuto una mattina di lezione fuo-
ri dagli schemi. In cattedra hanno 
trovato gli Alpini del Gruppo Alpi-
ni di Mapello!
Il programma si è aperto alle 9,45 
con il ritrovo nel cortile delle se-
condarie di primo grado e alle 10 
l’alzabandiera, l’inno e l’onore alla 
bandiera. Quindi il discorso del 
sindaco Alessandra Locatelli, a cui 
è seguita la lettura dei pensieri de-
gli alunni della scuola primaria e 
secondaria.
Alle 10,30 nell’aula magna della 
scuola, si è svolta la conferenza 
con l’intervento dei rappresentanti 
dell’Associazione nazionale Alpini 
sezione di Bergamo sulle origini 
dell’inno nazionale, dei monu-

L’Amministrazione comuna-
le ha il piacere di annunciare 

l’avvio di una sperimentazione 
montessoriana nella scuola pri-
maria di Prezzate, già a partire dal 
prossimo anno scolastico.
Scuola e territorio stringono insie-
me un’alleanza educativa, attraver-
so la condivisione di progetti, la 
celebrazione di feste civili e religio-

Lo scorso 11 novembre ha preso servizio presso le nostre scuole la prof. Maria 
Grazia Giovanna Chillemi, nuova dirigente scolastica dell’Istituto Compren-

sivo “Piera Gelpi”. L’Amministrazione comunale l’ha accolta e desidera augurarle 
un percorso professionale ricco di soddisfazioni e capace di restituire valore agli 
studenti e alle famiglie mapellesi. 

Mapello sperimenta il metodo Montessori
Parte nel 2025 la prima classe a Prezzate

se, la commemorazione di eventi 
(come la toccante commemorazio-
ne della panchina rossa con le IV 
di Mapello e la V di Prezzate) nello 
sforzo di prendersi comunemen-
te cura dei nostri piccoli cittadini. 
Insieme ci sforziamo di crescere 
sempre più in una consapevole e 
responsabile cittadinanza attiva.
L’Amministrazione comunale si 

augura che la sperimentazione 
montessoriana, in una scuola pub-
blica del comune di Mapello, pos-
sa consolidarsi e divenire fulcro di 
rifl essione educativa e pedagogica 
nel territorio dell’Isola bergamasca 
e della nostra provincia.
Ci auguriamo sia davvero una pre-
ziosa occasione di crescita per tutta 
la comunità.

Diamo il benvenuto alla
nuova dirigente scolastica!

menti e della storia delle Penne 
nere. Inoltre è stato proiettato un 
fi lmato a cui è seguito un dibattito.
L’iniziativa si è svolta nell’ambito 
della manifestazione «Tricolore 
nelle scuole», in collaborazione 
con l’Istituto comprensivo, l’am-

ministrazione comunale, la se-
zione Ana di Bergamo e i Gruppi 
Alpini di Ambivere, Prezzate e l’as-
sociazione Artiglieri d’Italia sezio-
ne di Mapello, con la partecipazio-
ne delle associazioni d’Arma con i 
loro labari e gagliardetti.
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Lungo il Viale: un fi lo rosso tra
persone, bontà, divertimento e natura

Il mese di settembre, nell’Isola bergamasca, fa rima 
con Lungo il Viale. La manifestazione, giunta alla 

sua sesta edizione, si è confermata un biglietto da visita 
per l’autunno, dove ritrovare le prelibatezze enogastro-
nomiche di questa stagione (ma non solo) e divertirsi, 
baciati dagli ultimi raggi del sole estivo. Quest’anno, il 
Festival ha celebrato un protagonista speciale: il mais 
Nostrano Isola bergamasca, varietà che si è diffusa 
a inizio Novecento nel distretto agricolo locale e che 
oggi PromoIsola promuove attraverso diverse strategie, 
per valorizzare questo patrimonio unico. Oltre alla fa-
rina dell’Isola, il viale di Prada ha ospitato lo scorso 15 
settembre una lunga serie di eccellenze enogastro-
nomiche del territorio, per un totale di 44 stand. Im-
portante l’offerta di street food e non sono mancati, 
nel pomeriggio, giochi per grandi e piccini, labo-
ratori e gonfi abili, oltre allo spettacolo di burattini 
della Fondazione Ravasio.
Il ricco menù del weekend ha proposto visite guidate, 
per immergersi nella storia del borgo storico di Mapel-
lo e del santuario di Prada, e le camminate alla scoper-
ta del Monte Canto con una guida naturalistica “Gae”. 
La manifestazione, promossa da Comune, Pro loco, 
PromoIsola e Vetrine Amiche, si è aperta la sera del 14 
settembre con la cena a base di prodotti tipici presso il 
Santuario di Prada.

Lo scorso 13 luglio è terminata a Mapello la 19esima edizione del Concorso di eleganza per auto e moto d’epoca 
organizzato dal «Club Orobico auto moto d’epoca». Quaranta splendidi esemplari di motociclette stori-

che hanno anticipato il gruppo delle auto con un tour partito da San Pellegrino (dove il 14 luglio si è celebrato il 
gran fi nale), e che è terminato sull’elegante prato di Villa Gromo di Mapello, esclusiva residenza settecentesca che 
ha ospitato la manifestazione per l’intera giornata.
Il Concorso di eleganza si è ormai affermato come un classico della stagione estiva, un evento atteso dagli ap-
passionati tanto quanto dai cittadini. Il fascino dei veicoli storici rappresenta non solo uno strumento mobile di 
diffusione della cultura ma anche un motore di promozione dei gioielli del nostro territorio. 

È tornato a Mapello il Concorso
d’Eleganza auto e moto d’epoca
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Sotto le torri, torroni!
Un palcoscenico per la magia delle feste

Cento bancarelle tra profumi e sa-
pori unici, accompagnate dalle 

note di zampognari e musicisti e il-
luminate da stelle, angeli e simboli 
brillanti del Natale. E, a dare ulteriore 
vita a tutto, un fi ume di persone ac-
corse per respirare il clima delle feste 
e della compagnia. È lo spirito che 
Mapello, lo scorso 1 dicembre, ha 
respirato in occasione della manife-
stazione Sotto le torri… torroni, 
organizzata dal Comune in collabo-
razione l’associazione «Vetrine Ami-
che», la Pro loco e le associazioni lo-
cali. Una prospettiva diversa con cui 
guardare e vivere il nostro borgo con 
le sue torri e stradine suggestive, che 
abbiamo potuto visitare tra letture, 

cultura e storia. Apprezzato lo spe-
ciale taxi natalizio: il trenino che per 
tutto il giorno ha percorso le vie del 
paese con le carrozze strapiene. Oltre 
allo stand de L’Eco Cafè, la redazione 
mobile de L’Eco di Bergamo. L’evento 
ha contribuito a sostenere le attività 
commerciali locali e a far conoscere 
le bellezze del territorio ad ogni ge-
nerazione. La giornata è stata prece-
duta, nella serata del 30 novembre, 
dal concerto Gospel che si è tenuto 
presso l’auditorium parrocchiale. Si 
coglie l’occasione per ringraziare le 
ditte Simas e Zanetti Arturo, che 
hanno sostenuto volontariamente le 
iniziative con un contributo econo-
mico.

PromoIsola, un legame che si rafforza

Mapello è sempre più centrale nell’operato di PromoIsola, l’Associa-
zione che promuove il paesaggio e i valori dell’Isola Bergamasca. Ne 

corso del 2024, il numero di guide operative sul territorio è salito a 
tre, proseguendo nella valorizzazione del Monte Canto, del Santuario di 
Prada e del borgo. Inoltre, PromoIsola ha raccontato le bellezze mapellesi 
al pubblico internazionale di Artigiano in Fiera, l’evento dell’artigianato 
più grande al mondo che si è svolto dal 30 novembre all’8 dicembre a Fie-
ramilano Rho, nello stand dedicato al turismo della Lombardia insieme 
a VisitBergamo e Camera di Commercio Bergamo. Un legame che è desti-
nato a crescere nel 2025 visto che, come già accennato nelle pagine prece-
denti, PromoIsola sposterà la sua sede presso il neo-ristrutturato rustico di 
via Palestro, che ospiterà un info point turistico.



Eventi e cultura

17Dicembre 2024

Villa Gromo si conferma
casa della grande opera

PromoIsola, in collaborazione con il Ducato di 
Piazza Pontida, ha riportato l’opera lirica in Villa 

Gromo con Tosca, il capolavoro senza tempo di Gia-
como Puccini. Lo storico appuntamento di «Opera 
in Villa» è stato dedicato al compositore toscano, tra i 
più signifi cativi operisti, a cento anni esatti dalla sua 
morte. Sul palcoscenico della meravigliosa residenza 
storica sono saliti cantanti di rilievo nazionale, con il 
soprano Renata Campanella nei panni di Floria To-
sca. Oltre a lei, i grandi personaggi del melodramma 
in tre atti (su libretto di Giuseppe Giacosa e Luigi 
Illica) sono stati interpretati dalle voci di Danilo For-
maggia, Marzio Giossi, Alessandro Ravasio, Angelo 
Lodetti e Aronne Rivoli. Ad accompagnarli è stato il 
Coro del Ducato di Piazza Pontida, con l’Orchestra 
Gianandrea Gavazzeni diretta dal maestro Antonio 
Brena. Alla regia, Mario Binetti.
Uno spettacolo dalla bellezza intramontabile, che 
meritatamente continua ad ispirare fi lm e serie tv, e 
che per una sera ci ha trasportato in un baleno nei 
sentimenti e nelle atmosfere dell’Ottocento. Si coglie 
l’occasione per anticipare che, nell’estate del 2025, 
andrà in scena nella cornice di Villa Gromo l’opera 
«Turandot».

Mapello cammina
in nome della
solidarietà
Lo scorso 6 ottobre, la “Panoramica Mapellese 

Tra cielo e Terra” ha compiuto 52 anni dalla sua 
prima edizione. Un traguardo fatto di perseveranza, 
passione e tenacia alimentato dai suoi organizzato-
ri, le associazioni di volontariato Il Ponte di Stel-
le Kintana Mamirapiratra e Insieme a noi per... 
Progetto Terra. Il ricavato è stato impiegato a soste-
gno di Progetto Madagascar che attiene alle opere 
di padre Pierino Limonta (in foto, insieme agli am-
ministratori comunali), missionario monfortano in 
Madagascar.

Lunedì 27 gennaio, alle ore 20:30 presso la sala consiliare del campus scolastico di Piazza Sa-
sbach, si terrà la cerimonia di consegna delle medaglie al valore per i 20 deportati mapellesi 
nella Seconda Guerra Mondiale. Un momento prezioso per onorare la memoria dei nostri com-
paesani che hanno vissuto una tra le esperienze più tragiche del dramma bellico globale.
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Segretariato sociale, la porta di accesso
al mondo dei servizi alla persona
Trovare una risposta ai bisogni delle persone nel momen-

to in cui ne hanno bisogno. Questa è l’essenza del Se-
gretariato Sociale professionale, l’attività in cui gli assi-
stenti sociali sono a disposizione dei cittadini per dare loro 
informazioni e orientarli all’interno del sistema di welfare. 
Il segretariato sociale è uno spazio di ascolto, informa-
zione e orientamento. In queste righe si riportano i princi-
pali progetti rivolti alle diverse fasce d’età di cui è composta 
la cittadinanza, con l’obiettivo di offrire una panoramica 
dei servizi erogati dal pubblico sul nostro territorio.

 Area Anziani
PASTI - Il servizio è affi dato ad un operatore esterno che, 
attualmente, eroga i pasti durante ogni giorno feriale ad 
un totale di 27 persone fragili, consegnati dai volontari 
dell’Associazione Pensionati con i mezzi comunali.

TRASPORTO SOCIALE - L’Amministrazione comunale ha 
appena acquistato il terzo mezzo in dote al Municipio, al 
fi ne di rinnovare i veicoli a disposizione della cittadinan-
za e per incrementare la qualità dei servizi alla persona, 
gestendo con ancora più effi cienza e sicurezza i trasporti.

CUSTODIA SOCIALE - Si tratta di un servizio molto ap-
prezzato sul territorio, che ad oggi conta 23 utenti in ca-
rico, richiedenti assistenza per situazioni di fragilità socio 
sanitaria e che, grazie alla presenza della custode sociale, 
prevede la stretta collaborazione tra servizio sociale di 
base, medici di medicina generale e ASST. Il servizio ha un 
costo annuo di 1.900 euro.

Area Minori
SPAZIO COMPITI e PROGETTO GIOVANI - Si tratta di due 
progetti gestiti dalla cooperativa sociale Proges, che eroga 
per conto del Comune servizi rivolti alla fascia 11-18 anni, 
presso i locali dell’Oratorio. Lo Spazio Compiti accoglie ra-
gazze e ragazzi frequentanti la scuola secondaria di primo 
grado, che sono supportati nello svolgimento dei compiti da 

un educatore professionale a disposizione del gruppo. L’im-
pegno economico annuo per questa attività è pari a 7.500 
euro. Il Progetto Giovani accoglie adolescenti dagli 11 ai 18 
anni e propone attività extrascolastiche sul territorio.

PROGETTO GIOVANI ESTATE - Oltre alle risorse ad hoc 
per il sostegno dei minori, è stato fi nanziato e promosso il 
Progetto Giovani Estate. Il piano ha permesso di affi an-
care gli animatori con personale educativo specializzato, 
in modo da garantire ai ragazzi in età adolescenziale delle 
attività di qualità e un supporto professionale. Entrambi i 
Progetti sono resi possibili grazie ad un investimento an-
nuo pari a 24.820 euro da parte del Comune. 

NIDI GRATIS - Il Comune ha in essere una convenzione 
con il nido “I Fratellini” e con il nido di Ambivere per per-
mettere alle famiglie residenti, rientranti nei parametri im-
posti dal bando di Regione Lombardia, di avere un notevo-
le abbattimento della retta di frequenza degli asili nido. Il 
comune di Mapello, con Regione Lombardia, ha messo a 
disposizione oltre 66.000 euro per diminuire ulteriormente 
i costi a carico delle famiglie.

Area Adulti
CARITAS - Si è progressivamente rafforzata la collabora-
zione con il Centro di Primo ascolto interparrocchiale per 
il sostegno, tramite l’erogazione di borse alimentari e/o di 
contributi economici per il pagamento di bollette o delle 
rette per le scuole materne a vantaggio dei nuclei (o dei 
singoli) in comprovata fragilità economica. Il Comune, 
con un investimento annuo di 5.000 euro, ha sostenuto 
nel 2024 un totale di 20 nuclei familiari.

Area Disabili 
IL POZZO - Si tratta di un laboratorio socio occupazionale 
che opera nel Comune di Mapello e che l’Amministrazio-
ne comunale sostiene ogni anno con un contributo econo-
mico pari a 2.500 euro.

Apartire da gennaio 2025, presso 
l’Asilo Nido «I Fratellini» (Cen-

tro Commerciale “Il Continente” di 
Mapello), sarà attivo lo Sportello di 
Consulenza Pedagogica, un servi-
zio dedicato ai genitori con fi gli da 0 
a 3 anni. Lo sportello offrirà ascolto, 
confronto e supporto personalizza-
to per promuovere le competenze 
educative delle famiglie, grazie alla 
presenza alternata di una pedagogi-
sta e un’educatrice socio-pedagogica. 
Un’opportunità preziosa per affron-

Sportello di Consulenza Pedagogica e Spazio 
Neogenitori: nuovi Servizi per le Famiglie

tare le sfi de educative in un ambiente 
accogliente e qualifi cato.
In parallelo, da novembre 2024 a 
maggio 2025, prenderà vita il proget-
to Spazio Neogenitori, dedicato ai 
genitori con bambini da 0 a 12 mesi. 
Gli incontri, che si terranno il sabato 
mattina dalle 9:30 alle 11:30 sempre 
presso l’Asilo Nido «I Fratellini», sa-
ranno guidati da educatrici e peda-
gogiste esperte. Questo spazio vuole 
offrire momenti di condivisione, so-
cializzazione e confronto per accom-

pagnare i genitori nella prima fase di 
vita dei fi gli e favorire la nascita di 
una rete di supporto.
Entrambi i servizi, gestiti dalla Coo-
perativa Alchimia, fanno parte del 
Centro per la Famiglia “Un Tempo 
per le Famiglie”, con sede a Terno 
d’Isola. Sono progetti fi nanziati dalla 
Regione Lombardia attraverso il Fon-
do per le Politiche della Famiglia.
Per informazioni e iscrizioni:
Serena Zanardi, 366.7647297 o
serenazanardi@coopalchimia.it
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Spazio a “Il Pozzo”!
Dall’esperienza di Associazione di Volontariato, avviata 

nel 1983 a Pontida, la Società Cooperativa Socia-
le IL POZZO Onlus si è costituita con atto pubblico nel 
1988. La Cooperativa è un’azienda senza scopo di lucro e 
si impegna a migliorare la vita delle persone diversamente 
abili. Su ispirazione dell’Art. 1 della Costituzione italiana, 
“L’Italia è una Repubblica democratica fondata sul lavoro”, 
il personale ed i volontari operano quindi per l’integrazione sociale e lo sviluppo della dignità dei cittadini svantaggiati.
L’ambiente operativo e lavorativo, con l’integrazione di diverse persone volontarie, fa della Cooperativa un luogo familiare, 
adatto per le persone più in diffi coltà. Le attività lavorative permettono alle persone presenti di acquisire una identità di adulto, 
oltre che una vera mentalità lavorativa; sperimentare la realtà di un’organizzazione defi nita da spazi, orari, ruoli; raggiungere 
un’autonomia operativa suffi ciente senza bisogno di supporto continuo; acquisire capacità specifi che e capacità professionali e, 
fondamentale, prendere coscienza di essere parte attiva in un’azienda e della comunità.
L’ambiente esterno rappresentato dalla comunità territoriale è un soggetto fondamentale per il consolidamento identitario dei 
soggetti inseriti nella COOPERATIVA IL POZZO.
Capacità relazionali, autostima e progettualità possono essere stimolate se la comunità si fa portatrice di una nuova cultura che 
possa andare anche oltre l’esperienza. Al territorio, inteso come insieme degli Enti Pubblici locali, le Associazioni e le imprese, 
si chiede il faticoso incarico di condividere e promuovere l’integrazione e di preparare la maturazione sociale, in una sfi da di 
solidarietà e condivisione che allontani i pregiudizi e atteggiamenti di indifferenza sempre più ricorrenti nella cultura attuale.
Da subito la Comunità di Mapello ci ha accolto molto bene, con la partecipazione di molte persone volontarie che, secondo le 
proprie disponibilità, continuano a sostenerci in vari modi. Come avviene ad ogni impresa, le diffi coltà non mancano, ma siamo 
certi che possono essere affrontate insieme, con più professionalità ed attenzione verso i crescenti e nuovi bisogni del territorio.

Sito internet: www.cooperativailpozzo.it - Sede e indirizzo: Via delle Gerole 10/a, Mapello

Un grazie di cuore, da parte dei dipendenti e dei volontari.
IL POZZO Società Cooperativa Sociale ONLUS

Spazio a
“Il Giardino delle parole”!
L’idea di aprire una scuola di italiano per persone straniere anche a Mapello è germogliata nel gruppo di lettura nato attorno 

al libro di Enzo Bianchi “L’altro siamo noi”, verso ottobre 2013.
Abbiamo scelto di chiamarla Il Giardino delle Parole.
Come ogni giardino, richiede cura, luce e acqua. In cambio, regala la bellezza: il verde vivido delle foglie, il marrone robusto dei 
tronchi e la danza di colori che sbocciano nei fi ori. Ogni autunno sembra morire, ma è una morte solo apparente: con il primo 
tepore del sole e il ritorno della luce, ecco che la vita riaffi ora, lenta ma tenace.
Anche le parole, specie quelle di una lingua straniera, possono sembrare diffi cili da coltivare. A volte è complicato persino pro-
nunciarle; se poi non si comprendono, diventa ancora più arduo vivere e ci si ritrova isolati in un guscio di solitudine. 
Capire e farsi capire, invece, è il fondamento della convivenza: con le parole raccontiamo chi siamo, i nostri pensieri, i nostri 
bisogni e le nostre emozioni, a chi sa ascoltare con attenzione e apertura.
 La nostra scuola vuole essere un ponte: aiuta le persone straniere a orientarsi nell’ambiente in cui si trovano, sia che vi siano arrivate 
per scelta, sia che vi siano state spinte dalla necessità. Offre strumenti per affrontare un cammino spesso accidentato e rischiara 
la strada verso l’integrazione. Ma è anche un rifugio, un luogo dove sentirsi a casa, anche quando la propria casa è lontana.
In questi dieci anni, Il Giardino delle Parole è stato, a tutti gli effetti, una casa. 
Persone provenienti da Europa, Africa, Asia e Sud America si sono incontrate tra le sue mura, iniziando con sorrisi e arrivando, 
con il tempo, a condividere pensieri e storie. 
Le volontarie, impegnate sia nell’insegnamento che nella cura dei bambini, hanno imparato a loro volta a leggere e compren-
dere emozioni che non sempre trovano parole per esprimersi.
Siamo ancora qui, a coltivare questo giardino, con il cuore aperto e nuovi sogni all’orizzonte.
Vi invitiamo a scoprire alcuni dei momenti vissuti insieme sulla nostra pagina Facebook Il Giardino delle Parole e nell’opuscolo 
realizzato per il decennale.

Scuola di alfabetizzazione
Associazione IL PORTO – sede di Mapello - Cod.fi sc. 91004490164 - ilgiardinodelleparole.mapello@gmail.com
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La Giornata internazionale 
per l’eliminazione della vio-

lenza contro le donne è una ri-
correnza istituita dall’Assemblea 
generale delle Nazioni Unite nel 
1999. L’Organo internazionale ha 
designato il 25 novembre come 
data della ricorrenza e ha invitato i 
governi, le organizzazioni di tutto 
il mondo e le ONG a promuovere, 
in occasione di questa Giornata, 
attività volte a sensibilizzare l’opi-
nione pubblica sul fenomeno del-
la violenza contro le donne.
Mapello - in coro con i 25 Comu-
ni dell’Ambito Isola Bergamasca 
e Bassa Val San Martino, Azien-
da Isola e il Centro Antiviolenza 
«Ascolta chi parla» - ha voluto ono-
rare questa importante ricorrenza 
con una serie di iniziative che han-
no coinvolto il tessuto sociale nei 
suoi molteplici livelli: le scuole, le 
associazioni e i privati cittadini. Il 
tutto, con il supporto dell’Ammi-
nistrazione e insieme agli operato-
ri dei servizi alla persona.
Nella mattina del 25 Novembre, le 
classi quarte della scuola prima-
ria di Mapello e Prezzate hanno 
partecipato ad un momento di 
raccoglimento e sensibilizzazio-
ne presso la panchina rossa dedi-

Cineforum, mostre, sensibilizzazione, presenza sul territorio

Il No di Mapello alla
violenza contro le donne

cata a Marisa Sartori, installata nel 
Parco di via Teoperga a Prezzate. 
A dialogare con loro è stata Maria 
Teresa Heredia, coordinatrice della 
Rete Antiviolenza dell’Isola e Bassa 
Val San Martino, oltre al sindaco 
Alessandra Locatelli. 
Venerdì 22 Novembre, la sala con-
siliare sita nel Campus scolasti-
co di Piazza Sasbach ha ospitato 
una rassegna cinematografi ca 
con dibattito in cui sono inter-
venute, oltre al sindaco e a Maria 
Teresa Heredia, Sara Modora del 
Centro Antiviolenza “Ascolta chi 
parla”, Debora Sartori (familiare 
di una vittima di violenza con-
tro le donne) e Camillo Carboni 
dell’associazione di volontariato 
“La Svolta (promossa e sostenuta 
dall’Associazione “Aiuto Donna” 
- Centro antiviolenza Bergamo) 
moderati dall’avvocato Laura Ros-
soni. La pellicola proiettata si in-
titola «La notte del 12», fi lm del 
2022 diretto da Dominik Moll, 
tratto dal libro «18.3 - Une année 
à la PJ» della giornalista Pauline 
Guéna.
Dal 16 al 29 Novembre è sta-
ta esposta, presso la galleria del 
centro commerciale “Il Continen-
te”, la mostra “Non chiamatelo 

raptus”, realizzata ed allestita da 
Anarkikka. Un percorso tra varie 
installazioni incentrate su “donne, 
lavoro, violenza e discriminazioni 
di genere”, promosso dal Comita-
to Soci Coop di Mapello e soste-
nuto dall’ipermercato Coop e dal 
centro commerciale. 
L’Amministrazione comunale cre-
de che la Giornata internazionale 
per l’eliminazione della violenza 
contro le donne rappresenti solo 
l’apice di un’attenzione e di un 
programma a cui dare impulso 
ogni giorno dell’anno. Solo insie-
me possiamo rendere sterile il ter-
reno su cui crescono questi tragici 
fenomeni.
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Associazione Comunale
Pensionati San Michele e
Gruppo Volontari

Atre anni dalla mia nomina di 
presidente vorrei informar-

vi di quanto è stato operato nella 
nostra associazione. Abbiamo cre-
ato nuovi spazi e nuove iniziative 
perché abbiamo sempre sostenuto 
che l’obiettivo dell’associazione 
dei pensionati fosse l’integrazione 
e la socializzazzione delle persone 
della comunità civica mapellese e 
non solo mapellese. 
All’inizio del nostro mandato, nel 
2021, avevamo specifi cato ai nostri 
soci che volevamo essere inclusivi 
e determinati nel fare e non solo 
nel dire. Abbiamo cercato di valo-
rizzare le persone per il loro vissu-
to e la loro esperienza di vita. Con 
alcune associazioni e gruppi par-
rocchiali abbiamo creato momenti 
collaborativi perché crediamo fer-
mamente che sia importante ricer-
care ciò che unisce, piuttosto che 
discutere su quello che ci distingue 
nella ricerca del bene comune.
Qui di seguito alcune iniziative 
che abbiamo realizzato nel corso 
dell’ultimo triennio:

• Le feste a tema hanno visto la 
partecipazione di un buon nu-
mero di partecipanti miglioran-
done la qualità.

• Le gite culturali di un giorno 
con un approccio conoscitivo e 
storico.

• Il giardino dove è situata la sede 
è stato migliorato e valorizzato 
con piantumazione di arbusti e 
piante da fi ore. Sono state posi-
zionati tavoli e panche per favo-
rire la convivialità.

• È stato rinnovato il vialetto di 
entrata con la collocazione del-
la nuova insegna posizionata 
sopra la porta d’entrata per va-
lorizzare e identifi care la nostra 
associazione. 

• È stato creato e inaugurato un 
campo di bocce con il contributo 
dell’amministrazione comunale. 

• Una collaborazione costante 
con la nostra biblioteca per le 
varie iniziative.

• Collaborazione con le varie re-
altà associative con lo scopo di 
promuovere il territorio.

• Servizi al cittadino erogati dalla 
sede sindacale cgil.

• È stata riattivata l’università del-
la terza età (Anteas).

• Corso di ginnastica adattata per 
tutte le persone con problemi di 
disabilità.

• Corsi di burraco e tornei di boc-
ce,  scala 40, burraco.

• Corso di ginnastica posturale 
dolce.

• Corsi teorici e pratici per orto e 
piante da frutto.

Il 30 giugno scorso abbiamo fe-
steggiato il 35° di fondazione 
dell’associazione.
A settembre 2024 è stato eletto 
il nuovo direttivo per il triennio 
2024-2027. Come vedete siamo 
sempre attivi per promuovere e 
fare sempre cose nuove. Il nostro 
sogno è quello realizzare un’unio-
ne intergenerazionale tra i nostri 
anziani, i quali sono portatori dei 
valori del passato e i nostri ragaz-
zi che sono il presente proiettato 
nel futuro, poiché, senza la cono-
scenza del passato non possiamo 
ambire ad un futuro che abbia i 
valori cardine per una società che 
riconosca le necessità dell’altro e 
raccolga le sfi de di un mondo che 
cambia sempre più velocemente.
Ringraziamo il sindaco e tutta 
l’amministrazione comunale che 
credono in noi e ci supportano i 
nostri volontari che tutti i giorni 
togliendo tempo alle proprie fami-
glie, svolgono un grande lavoro sul 
nostro territorio con un immenso 
spirito di sacrifi cio sempre con il 
sorriso e l’ascolto per tutti.
Un ringraziamento particolare agli 
sponsor che sostengono la nostra 
associazione.
Colgo l’occasione con tutto il di-
rettivo di augurare buone feste, af-
fi nché siano di unione, fratellanza, 
e di amore sincero.
Un abbraccio

Il presidente, Gilberto Viganò

Nelle ultime settimane, l’Am-
ministrazione comunale ha 
acquistato una nuova auto-
vettura per il trasporto so-
ciale, che sarà a disposizione 
dell’Associazione Comuna-
le Pensionati San Michele e 
Gruppo Volontari a partire 
dal mese di gennaio.
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Mapello, un paese di sport!

Nella nostra società moderna, 
caratterizzata da ritmi frene-

tici e stili di vita sedentari, è fon-
damentale riconoscere e valoriz-
zare l’importanza dello sport. Fare 
sport non signifi ca solo fare attivi-
tà fi sica, ma è anche un elemento 
chiave per il benessere individuale 
e collettivo.
Nella pratica di attività sportive 
non sono solo i muscoli a trarne 
vantaggio, lo sport è un ottimo 
alleato per migliorare il benessere 
psicofi sico generale. 
Lo sport ha un potere unico di 
unire le persone, creando legami e 
facendo socializzare. Attraverso at-
tività sportive, le persone possono 
interagire, collaborare e costruire 
relazioni signifi cative. Le associa-
zioni sportive locali giocano un 
ruolo cruciale nel promuovere 
l’inclusione e la partecipazione, of-
frendo a tutti, indipendentemente 
dall’età o dalle abilità, l’opportuni-
tà di fare parte di un gruppo.
Lo sport è anche un’importante 
scuola di vita. Insegna valori fon-
damentali come il rispetto, la di-
sciplina, la perseveranza e il lavoro 
di squadra. Questi principi non 
solo si applicano al campo spor-
tivo, ma si rifl ettono anche nella 
vita quotidiana, formando cittadi-
ni più responsabili e consapevoli.
In conclusione, lo sport rappresen-
ta un pilastro fondamentale per il 
benessere della nostra comunità. È 
un mezzo per migliorare la salu-
te fi sica e mentale, promuovere la 
coesione sociale e insegnare valori 
importanti. È quindi essenziale in-
coraggiare la partecipazione attiva 
a iniziative sportive e sostenere le 
associazioni locali. Investire nello 
sport signifi ca investire nel futuro 
della nostra comunità, creando un 
ambiente più sano, unito e prospe-
ro per tutti.

Invitiamo tutti i cittadini a scoprire 
le opportunità sportive disponibili 
e a fare dello sport una parte inte-
grante della propria vita!

Pallacanestro

La stagione 
2023/2024 di B3 
Basket ha man-
tenuto numeri 
sostanzialmente invariati rispetto 
alle precedenti con circa 170 atle-
ti suddivisi in 12 squadre, iscritte 
a campionati giovanili e senior sia 
Fip che CSI. In evidenza i giovani 
Juniores che, sotto la guida di co-
ach Rottoli, nel campionato CSI 
hanno conquistato il titolo provin-
ciale in quel di Clusone e il 4° po-
sto regionale nelle fi nali giocate in 
Valcamonica. Ottimi piazzamenti 
(tra cui un 2° posto) per Aquilotti 
ed esordienti ai tornei di Mirabi-
landia e Spring cup di Cinisello. 
Da menzionare inoltre le parteci-
pazioni di Scoiattoli e Pulcini ai 
tornei e concentramenti di zona, 
e le attività periodiche del micro-
basket, corso di avviamento allo 
sport per piccolissimi. Sul fronte 
senior, fi nale amaro per la sconfi t-

Judo

Il Judo a Mapello 
ha preso vita nel 
2004, diventan-
do un punto di 
riferimento per bambini, ragazzi 
e famiglie. Nel corso degli anni, 
tanti giovani hanno iniziato il loro 
percorso sul tatami: alcuni han-
no scelto altre strade, mentre al-

ta nel playout di fi ne stagione che 
ha sancito la retrocessione della 
prima squadra, esiliata a Brembate 
Sopra a causa dell’indisponibilità 
delle mura amiche di Mapello, dal 
campionato DR2 a DR3. A Luglio 
grande successo di partecipazione 
di atleti e pubblico arrivati al Win-
dows Court di Valtrighe per il VBT, 
torneo 3x3 a cui B3 basket colla-
bora, un classico ormai arrivato 
all’ edizione 13 nel 2024, con 67 
squadre iscritte e più di 250 gioca-
trici e giocatori provenienti da alte 
categorie professionistiche. Proget-
ti in collaborazione con la scuola 
e le amministrazioni di Mapello-
Ambivere-Presezzo completano 
le attività svolte dalla società, che 
anche per la stagione appena ini-
ziata si prepara a mettere in campo 
la passione e l’impegno di sempre 
per promuovere i valori dello sport 
attraverso il gioco del basket.

Contatto:
b3basket.asd@gmail.com

tri sono rimasti, crescendo fi no a 
raggiungere traguardi importanti 
come il grado di cintura nera o il 
ruolo di istruttore.
I successi degli atleti mapellesi 
non si fermano ai confi ni locali: 
dai podi regionali ai riconosci-
menti nazionali e internazionali, 
la comunità del Judo Mapello ha 
sempre brillato. Tra i nomi più si-
gnifi cativi:
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• Simone Maggioni, oggi inse-
gnante e atleta;

• Matteo Crotti, cintura nera e or-
goglio della palestra;

• Mouhametd Babou, che nel 
2025 sarà in corsa per le quali-
fi cazioni olimpiche, rappresen-
tando il Senegal ma continuan-

do ad allenarsi proprio a Mapel-
lo, dove ha costruito solide basi 
per il suo futuro.

Il corso è condotto da Gabriele Ca-
lafati, cintura bianco-rossa 6° Dan, 
una fi gura di grande esperienza e 
passione per il judo, affi ancato da 
Sergio Maggioni, cintura nera 2° 
Dan. Gli allenamenti si svolgono 

ogni martedì e venerdì, dalle 17:00 
alle 18:00 presso la palestra delle 
scuole elementari di Mapello, of-
frendo un ambiente accogliente e 
professionale per praticare e cre-
scere attraverso il judo.

Contatto:
info@shentao.it tel. 392 9600844

Pallavolo

Brembo Volley Team… dalla serie 
B2 al Volley S3!
Quest’anno, dopo la seconda espe-
rienza trascorsa in serie B1F, si ri-
parte gareggiando nel campionato 
nazionale di serie B2F, che vede in 
rosa ben quattro giovani del no-
stro settore giovanile, pronte ad 
allenarsi per quattro volte a setti-
mana con la determinazione di chi 
ha voglia di imparare e mettersi a 
disposizione della squadra. Squa-
dra che è stata presentata giovedì 
31 ottobre nella suggestiva loca-
tion del Kilometro Rosso, dove il 
Presidente, Renato Plati, ha ricor-
dato l’importanza di credere in ciò 
che facciamo, ma al contempo di 
lavorare sodo e volare basso. La 
squadra infatti si trova oggi (8/11) 
ad affrontare la quinta giornata di 
campionato a punteggio pieno.
La Società non guarda però solo 
alla prima squadra, è in piena atti-
vità con diverse squadre e campio-
nati, “con ragazze provenienti dai 
vari paesi in cui lavoriamo”, così 
precisa il Presidente raccontando 
l’attività di questa stagione.

Purtroppo quest’anno non abbia-
mo raggiunto il minimo sindaca-
le di iscrizioni per avviare il corso 
Volley S3 anche a Mapello, ci au-
guriamo di poter tornare presto a 
Mapello, sia per offrire interventi 
gratuiti alle scuole sia per proporre 
i corsi di Volley S3 sul territorio.

“Ci piace pensare di essere una fa-
miglia, non solo una squadra. Non 
sempre è facile andare d’accordo, ma 
se dopo 20 anni dalla fondazione ab-
biamo ancora nuove idee, signifi ca 
che abbiamo obiettivi comuni e che 
cerchiamo di restare al passo coi tem-
pi, per dare l’opportunità alle nostre 

giovani di sperimentare una pallavolo 
di qualità, che sia anche palestra di 
vita e non solo di tecnica”.

il Presidente Brembo Volley

Non ci resta che invitarvi a seguire 
le nostre squadre!

La serie B2F gioca a Mapello il sa-
bato sera alle 21.00 (ingresso libe-
ro), ma potete trovare il calenda-
rio di tutte le gare settimanali sui 
nostri canali social Instagram e 
pagina Facebook.
Vi aspettiamo!

Contatto:
info@brembovolleyteam.eu
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Twirling

Il twirling è molto più di un sem-
plice sport: è un’arte, un modo 
di esprimere la propria creatività 
e una fantastica opportunità per 
sviluppare abilità fi siche e socia-
li. Questa disciplina affascinante 
combina elementi di danza, ginna-
stica e l’uso di attrezzi come il ba-
stone, creando uno spettacolo visi-
vo che cattura l’attenzione di tutti. 
Il twirling, noto anche come baton 
twirling, consiste nel far ruotare e 
lanciare un bastone, eseguendo 
movimenti coreografi ci che si inte-
grano perfettamente con la musica. 
Il gruppo twirling di Mapello, sul 
territorio dal 1989 come Majoret-
tes e Twilring ha atlete che ogni 
anno partecipano al campionato 
italiano ed ogni anno ospita a Ma-
pello competizioni presso il pa-
lazzetto sport, il prossimo evento 
verrà ospitato domenica 19 gen-
naio, l’ingresso è libero per tutte 
le persone che volessero vedere le 
esibizioni. 
Siamo alla ricerca di nuovi mem-
bri per il nostro team di twirling! 
Il gruppo si allena ogni lunedì, 
venerdì e sabato suddividendo gli 
allenamenti per categoria di età, 
presso il palazzetto di Mapello e 
alla palestra delle scuole elementa-
ri di Mapello.
Contattaci per maggiori informa-
zioni sui corsi e sulle iscrizioni. 
Siamo pronti ad accoglierti nella 
nostra famiglia di twirlers!

Contatto:
twirlingmapello@hotmail.com

Ginnastica posturale
dolce
Il corso a cura dell’associazione 
pensionati S.Michele e gruppo 
volontari, coordinata dalla asd 
AhimsaSatya-yoga. Il corso di gin-
nastica posturale dolce offre nu-
merosi benefi ci, sia a livello fi sico 
che psicologico, può essere adatta-
ta alle diverse esigenze e capacità 
fi siche rendendola accessibile a 
tutti.
Corso bisettimanale, il lunedì e 
mercoledì alle ore 16:30 presso la 
palestra delle scuole elementari.

Contatto:
gilberto.vigan@gmail.com

Pilates

Il corso di pilates dinamico lavora 
in modo profondo e consapevole 
sulla respirazione, postura, tonici-
tà e armonia del corpo.
Il corso si svolge ogni martedì alle 
ore 20:40

Contatto:
isolaerobica asd 329 7790441

Difesa
Personale
Corso di difesa per-
sonale con tecniche 
di Jujitsu e Pankra-
tion. Il corso è aper-
to a tutti a partire 
dai 14 anni di età. 
Durante il corso si svolge anche 
una lezione tenuta dalla Dott.ssa 
Psicoterapeuta Sabrina Diodato 
e ci sono delle uscite atte ad in-
segnare agli allievi le tecniche di 
osservazione nei luoghi dove nor-
malmente si svolgono le attività 

quotidiane. Il corso si svolge tutti 
i giovedì sera alle ore 20:00 presso 
la palestra delle scuole elementari.

Contatto:
asdminerva2019@gmail.com

Calcio Valtrighe
L’Asd Valtrighe Us, 
nonostante le mille 
diffi coltà di essere 
una piccola società 
in una piccola frazione si avvia a 
raggiungere tra un paio di anni i 
5O anni di storia. L’attività spor-
tiva di 3ª categoria è da sempre 
interpretata come funzione sociale 
di aggregazione e svago. Invitiamo 
chi volesse far parte di questa asso-
ciazione sportiva a contattare:
usvaltrighe@gmail.com

Calcio
Piana-Botta
L’Asd Piana-Botta 
festeggia i 30 anni 
di costituzione, le 
quattro squadre sono iscritte al 
circuito CSI esordienti, allievi e di-
lettanti. Il presidente attuale è don 
Claudio Dolcini, ma si ricorda con 
tanto affetto e ammirazione i due 
fondatori: Severo Rota e don Egi-
dio. Gli allenamenti si svolgono al 
campo di Piana-Botta.

Contatto:
oratoriobottasacrocuore@gmail.com

Tiro al segno
Nicholas Moscheni, residente a 
Mapello, ha vinto la medaglia d’o-
ro a squadre ai campionati italiani 
nella specialità di tiro a segno, p10 
sportiva. 
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Il Mapello Calcio è una società con 
una lunga storia, ma sempre pro-

iettata verso il futuro, con l’obiettivo 
di continuare a crescere, puntando 
non solo al successo sportivo, ma 
anche a diventare un punto di riferi-
mento per tutta la comunità. Il Ma-
pello Calcio da anni si dedica non 
solo a competere in campo, ma an-
che a promuovere valori come il ri-
spetto, la lealtà e il senso di apparte-
nenza. Con un settore giovanile ben 
strutturato, la società accoglie bam-
bini e ragazzi di diverse età, propo-
nendo allenamenti specifi ci per ogni 
fascia e accompagnandoli nel loro 
percorso di crescita sportiva e perso-
nale. Con oltre 300 atleti il Mapello 
Calcio è orgoglioso di rappresenta-
re la propria comunità nei campio-
nati regionali dove partecipa con 2 
squadre di Allievi Elite e 2 squadre 
di Giovanissimi.
La scuola calcio Elite di 3° livello, 
inoltre con la sua attività di base 
composta da esordienti, pulcini, pri-
mi calci e piccoli amici è una fucina 
di giovani talenti sotto la guida at-
tenta di istruttori preparati, nonché 
di fi gure specifi che quali lo psicolo-
go dello sport, la psicopedagogista. 
Fiore all’occhiello è l’Asilo del calcio 
Semi di Movimento, un progetto 
made in Mapello che nasce nel 2023 
dalla volontà di avvicinare bambi-
ni al movimento sin dalla scuola 
dell’infanzia. 
Durante la stagione, inoltre, vengo-
no organizzati incontri e sessioni 

Le attività Mapello Calcio: un percorso
di passione e impegno sul territorio

formative in cui allenatori profes-
sionisti del Milan di cui il Mapello 
è Centro Tecnico, offrono consigli e 
condividono esperienze, aiutando i 
giovani a migliorare e a sognare in 
grande. La prima squadra di Mapello 
Calcio è impegnata anche quest’an-
no nel campionato di Eccellenza 
con l’obiettivo di portare il nome 
del comune a livelli sempre più alti. 
La squadra, composta da atleti e da 
giovani promesse provenienti dal 
settore giovanile, rappresenta l’apice 
del percorso calcistico per i ragazzi 
di Mapello. Gli incontri domenicali 
allo stadio di casa sono un appun-
tamento imperdibile per i tifosi, che 
accorrono numerosi per sostenere i 
loro beniamini in campo. 
Durante l’estate, Mapello Calcio 
offre anche camp estivi dedicati ai 
bambini e ragazzi, in cui sport, di-

vertimento e amicizia si fondono in 
un’esperienza unica. Questi camp 
sono un’opportunità per i giovani di 
trascorrere il tempo libero in modo 
attivo, sotto la guida di allenatori 
esperti e in un ambiente sicuro e ac-
cogliente. 
Per rimanere aggiornati sulle attivi-
tà e sui prossimi eventi, i cittadini 
possono seguire la pagina uffi ciale 
di Mapello Calcio sui social media, 
dove si trovano tutte le informazioni 
utili e i calendari delle partite. Invi-
tiamo tutti i cittadini di Mapello a 
sostenere la nostra squadra e a parte-
cipare alle tante iniziative che fanno 
di Mapello Calcio una vera famiglia.
Un grazie speciale, che viene dal 
cuore, a tutte le persone che ren-
dono questo percorso un sogno da 
vivere insieme che si realizza giorno 
per giorno.

Il 25 novembre scorso, si è chiuso 
il Bando per la concessione della 

gestione dei Campi sportivi comu-
nali di Prezzate. Ha vinto l’A.S.D. 
Black Eagles Rugby con una pro-
posta progettuale che, oltre a farsi 
carico di tutte le utenze, prevede nei 
9 anni di gestione, degli interventi 
sulle strutture qualifi canti e miglio-
rativi per adeguare lo spazio ad ospi-
tare manifestazioni sportive di tutte 
le categorie, inclusa la seniores (pri-
ma squadra) e, successivamente, alla 
realizzazione di spazi dedicati allo 

Nuova gestione per gli impianti sportivi di Prezzate
svolgimento di attività ricreative e 
sociali. Nei primi 3 anni di gestione, 
si prevede il rifacimento del campo 
in erba, la sistemazione del piazzale 
d’ingresso, il rifacimento della tetto-
ia, la posa di nuove panchine atleti, 
oltre all’apertura del campo sintetico 
e di basket al pubblico accesso in de-
terminati orari da concordare. Nei 6 
anni di gestione, si punterà all’otte-
nimento dell’omologazione FIR per 
il campo, all’installazione di DAE, 
al Nulla Osta del CONI per gli spo-
gliatoi atleti ed arbitro, a creare un 

accesso per i mezzi di soccorso, alla 
creazione di un’area Grill, oltre alla 
sistemazione della biglietteria.
Infi ne, nei 9 anni di gestione, la 
Società si impegna al rifacimento 
dell’impianto di illuminazione, alla 
realizzazione di un impianto di irri-
gazione del campo in erba, all’instal-
lazione di un impianto fotovoltaico 
con sostituzione della caldaia con 
una pompa di calore e alla realiz-
zazione di una Club House ad uso 
della Società e di organizzatori del 
territorio.
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INTERVENTI - ATTIVITÀ Situazione al 31/10/2024

cod. Descrizione N° Interv. Ore % incidenza

A RACCOLTA RIFIUTI ABBANDONATI 5 124,50 9,04%

B MANTENIMENTO SENTIERI – Taglio e Pulizia 17 392,00 28,47%

C MANUTENZIONI ATTREZZ. E VARIE 6 66,00 4,79%

D ASSISTENZA X EVENTI/MANIFESTAZ. 8 122,00 8,86%

E SERVIZI COMUNALI (Extra-convenzione) 17 263,50 19,14%

F SERVIZIO SCUOLE 2 35,00 2,54%

G SERVIZIO DI REPERIBILITA’ H24 9 40,00 2,90%

H ESERCITAZIONE di Protezione Civile e A.I.B. 2 120,00 8,71%

I CORSI BASE DI FORMAZIONE P.C. 3 71,00 5,16%

N Progetto PROTERRA Provincia in Comune Sotto il Monte 1 55,00 3,99%

N Progetto GIOVANI ESTATE 2024 6 88,00 6,39%

TOTALE “ORE VOLONTARI” 83 1.377,00 100,00%

TOTALE “DA TERZI CON MEZZI D’OPERA” ore 90,00

G.E.A.M. “Gruppo Ecologico Antincendio Mapello”

Resoconto attività 2024

L’anno 2024 è stato per il nostro gruppo un 
anno anomalo rispetto i precedenti trascorsi.

Le condizioni meteo piovose di primavera/estate 
hanno infl uito sui programmi di uscita e notevo-
le è stata la crescita della vegetazione.
Nonostante ciò abbiamo comunque ottemperato 
al taglio e pulizia di quei sentieri principali, dan-
do la possibilità alle persone di passeggiare con 
tranquillità. 
La raccolta bimestrale dei rifi uti abusivamente 
abbandonati ha riscontrato una piccola fl essione 
della quantità raccolta rispetto agli anni prece-
denti, speriamo che questa riduzione possa pro-
seguire anche per gli anni prossimi.
Numerosi gli interventi del Servizio di Reperibiltà 
H24 nel taglio e rimozione di piante cadute sul 
suolo pubblico che a causa dei forti acquazzoni 
hanno indebolito il suolo sottostante. 
La formazione e l’addestramento dei volontari in 
esercitazioni pratiche, queste pianifi cate da Pro-
vincia per il settore AIB e dal CCV Bergamo per 
la Protezione Civile, ha visto la nostra Organiz-
zazione sempre presente con numerosi volontari. 
Le attività e le missioni per cui operiamo risulta-
no impegnative, perciò i volontari di oggi, pur-
troppo non più giovani, necessitano di essere ac-
compagnati da nuove giovani risorse. 
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La Fanfara alpina di Prezzate nasce 
agli inizi del 1959 su iniziativa 

di alcuni musicanti del già esisten-
te “Corpo Musicale di Prezzate” che 
avevano prestato servizio militare 
nelle truppe alpine. Musicanti solle-
citati dallo stimolo di Alpini in con-
gedo che furono felici di condividere 
l’idea di creare un gruppo musicale 
che si impegnasse a diffondere la 
tradizione musicale alpina e, nello 
stesso tempo, rallegrasse i raduni e 
le feste alpine.
Ricevuta in dono la stoffa di colo-
re verde, furono confezionate delle 
giacche che, con il tradizionale cap-
pello, formarono la prima divisa dei 
quindici musicanti componenti la 
fanfara che, sulle gioiose e marziali 
note del “TRENTATRE”, fece il suo 
esordio partecipando all’adunata 
nazionale del 1959 svoltasi a Mila-
no. All’Adunata Nazionale degli Al-
pini di Vicenza 2024, i membri del-
la Fanfara Alpina di Prezzate erano 
oltre 35. Nel corso dei trascorsi dal-
la sua fondazione, la Fanfara è cre-
sciuta, sia in numeri che in abilità. 
Questo grazie all’impegno di molti 
giovani e adolescenti che, accomu-

La Fanfara Alpina di Prezzate compie 65 anni

nati dall’idea dell’importanza del 
ricordo di ciò che gli Alpini hanno 
rappresentato nel corso delle guer-
re, sono parte attiva di ogni servizio 
musicale.
Anche nel corso dei festeggiamenti 
per questi primi 65 anni di storia 
l’impegno e la dedizione di tutti i 
componenti non è mancata e ha 
permesso di realizzare un grande 
concerto di musica della tradizione 
alpina.
Far parte della fanfara è un modo 
per restare vicini a valori che oggi si 
sentono meno presenti, ma è anche 
un modo per restare legati a tutti co-
loro che non fanno più parte della 
nostra vita ma che grazie alla musica 
dei nostri strumenti sono ancora tra 
noi. Per questo motivo, in occasione 
della festa di santa Cecilia, patrona 

della musica e dei musicisti, abbia-
mo inaugurato il 24 novembre scor-
so un piccolo monumento in ricor-
do di tutti coloro che sono stati parte 
della grande famiglia della Fanfara 
Alpina/Corpo Musicale di Prezzate e 
che non sono più tra noi.
Cogliamo l’occasione per invitare 
tutta la comunità al nostro tradizio-
nale Concerto di Natale che si terrà il 
prossimo 21 dicembre alle ore 20.45 
presso la chiesa parrocchiale di Prez-
zate. Ci saranno brani natalizi e non 
solo e al termine un momento di 
gioia, dove scambiarci gli auguri di 
Natale e mangiare insieme una bella 
fetta di panettone. Vi aspettiamo!

La Fanfara Alpina
Corpo Musicale di Prezzate

Lista Civica «Lista per Mapello»

Se, come consiglieri comunali, do-
vessimo scrivere una letterina a 

Gesù Bambino, chiederemmo che 
nessun cittadino venga mai ritenu-
to uno qualunque. Perché in ognuno 
c’è una potenzialità, un talento, una 
caratteristica che lo rende unico e ti-
pico, e che lo rende un cittadino spe-
ciale, più socialmente utile agli altri.
Il rispetto di tutti i cittadini e delle 
loro istanze è la premessa fonda-
mentale per un buon governo del 
nostro paese e, siamo convinti, che 
il lavoro fatto dal Consiglio Comu-
nale e dall’Amministrazione tutta, 
è sempre stato all’insegna dell’effi -
cienza, della trasparenza, della leal-
tà, e dell’onestà reciproca. 
Possiamo essere d’esempio per tutti 
perché, nonostante le nostre idee e 

rispettive convinzioni, il confronto 
arricchisce i ragionamenti e modella 
le scelte. La pluralità delle opinioni 
è una ricchezza imprescindibile che 
sta alla base della democrazia. In 
questo anno abbiamo dimostrato 
una comune rivalità, non personale 
ma basata solo sulle opinioni sui 
diversi temi aperti del nostro paese. 
Tutti insieme, ognuno nella propria 
logica e comprensibile posizione 
politica, vogliamo dare quelle rispo-
ste che i cittadini legittimamente si 
aspettano da noi.
Per questo motivo abbiamo svolto 
il nostro compito nel segno della le-
galità, con trasparenza e correttezza, 
convinti che l’unico obiettivo sia lo 
sviluppo della comunità mapellese. 
Per questo abbiamo appoggiato tutte 

le proposte positive e di crescita di 
questa amministrazione, consapevo-
li che l’attività di controllo politico 
sul suo operato deve tendere all’inte-
resse del cittadino e non ad una mera 
contestazione politica. Ma esprime-
remmo anche un altro desiderio: 
che ogni cittadino sia consapevole 
dell’impegno personale che si deve 
prendere nei confronti della comu-
nità. Perché c’è sempre più bisogno 
di una visione del collettivo, dalle re-
sponsabilità alle professionalità, ma 
nessuno oggi si vuole più mettere in 
gioco, perché è più semplice emette-
re sentenze e giudizi comodamente 
seduto dal divano di casa. 
Con l’augurio che il Natale e il Nuo-
vo Anno esaudisca tutti i nostri de-
sideri.

Partiti



L’Amminis� azi� e comunaleL’Amminis� azi� e comunale
augura un augura un Felice NataleFelice Natale
e un gioioso e un gioioso Anno NuovoAnno Nuovo
a tu� a la Ci� adinanzaa tu� a la Ci� adinanza


